Decimoctava Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores

Veracruz-Llave, México, 19 de marzo de 1999

Comunicado de prensa

El 19 de marzo de 1999 se llevó a cabo, en la ciudad de Veracruz, México, la XVIII Reunión de Ministros de Relaciones Exteriores de los países miembros del Mecanismo Permanente de Consulta y Concertación Política (Grupo de Río). La reunión fue inaugurada y presidida por la <u>Secretaria de Relaciones Exteriores de México, Embajadora Rosario Green</u>, en su carácter de Secretaria Pro-Témpore del Grupo de Río.

Bajo un esquema de diálogo informal y franco, los Cancilleres intercambiaron puntos de vista sobre diversos temas, con especial énfasis en el tema del fortalecimiento del Grupo de Río, para atender con mayor eficiencia los desafíos que enfrentan nuestros países en este fin de milenio.

Al efecto y con el objetivo de que, a partir de la Cumbre de México, el Grupo de Río atienda e intensifique las consultas y la concertación sobre los temas prioritarios de la agenda internacional, los Cancilleres adoptaron el <u>Acta de Veracruz</u> que constituye el patrimonio histórico consolidado de los consensos básicos del Grupo de Río.

Los Cancilleres coincidieron también en respaldar la iniciativa de que la XIII Reunión de Jefes de Estado y de Gobierno del Grupo de Río, que se llevará a cabo en México, los días 28 y 29 de mayo de 1999, inaugure un nuevo formato de deliberaciones que contribuya a fortalecer la concertación de los países miembros sobre asuntos de coyuntura que crecientemente demandan una posición oportuna para preservar y proteger los intereses de América Latina y el Caribe.

Con ese objetivo, consideraron que la agenda de la XIII Cumbre del Grupo de Río podría incluir dos temas fundamentales que requieren atención prioritaria: la crisis financiera internacional y los preparativos de la Cumbre América Latina y el Caribe-Unión Europea (Río de Janeiro, Brasil, 28 y 29 de junio de 1999).

Los Cancilleres consideraron que la estabilidad de los mercados financieros internacionales y el crecimiento de la economía mundial constituyen una responsabilidad colectiva. Al efecto, se refirieron a la conveniencia de que la Cumbre de México asigne especial atención a este tema para que el Grupo de Río continúe analizando la situación financiera internacional y que, con oportunidad, coordine y formule propuestas para evitar una recesión mundial y para restablecer el equilibrio del sistema financiero internacional.

Con ese propósito, destacaron que el concurso de los Gobiernos del Grupo de Río será fundamental para contribuir al diseño de la arquitectura financiera internacional en todos los foros en que el tema sea discutido.

Con respecto a la Reunión de Jefes de Estado y de Gobierno de América Latina y el Caribe y la Unión Europea, los Ministros de Relaciones Exteriores del Grupo de Río reafirmaron que este histórico encuentro, que reunirá por primera ocasión a los Mandatarios de las 48 naciones de América Latina y el Caribe y de la Unión Europea, reviste un especial interés para sus Gobiernos, ya que constituirá una ocasión propicia para reforzar el diálogo político institucionalizado sostenido entre ambas regiones a lo largo de casi dos lustros, así como para impulsar decididamente las relaciones y la cooperación birregional, elementos fundamentales para la consolidación de una asociación privilegiada y de mutuo beneficio.

Veracruz-Llave, México, 19 de marzo de 1999.